

学生と教員の見方

【学生の見方&考え方】

〔大学院博士前期課程1年
村上寛紀〕〔大学院博士前期課程1年
村上寛紀〕

「浜松市土地区画整理事業事件」とは、浜松市の土地整理事業計画決定に地区画整理事業計画決定に對し、施行区域内の土地所有者がその違法性を主張し、取消訴訟を提起した裁判である。本件の争点は、事業計画決定という段階で行政処分としての「处分性」が認められるかどうかであった。

私は不動産会社に27年間勤務し、さまざまな土地整理地内で仕事をして地権者の話を聞いてきた。完成間近のものから、畠のままで工事が始まろうとしていた



【アピールポイント】

不動産学部を卒業して27年が経過。実務の経験を持つつ大学院で再び不動産を学び、充実した日々を送っています。

〔教員による展開〕

兼重賢太郎教授

今回の記事を執筆している中でも、土地区画整理事業に関する実務経験を踏まえ、施行地区内の地権者たまたい村上寛紀さんも、が「換地処分を受けるべき法的地位に立たされる」と述べています。

前回の佐伯さんと同様、社会人の大学院生である。記念道を開いた画期的な判決である。

事業計画段階ではまだ具体的な影響が未確定で、区画整理は多くの地権者の協力のもと、街の活性化や住環境の整備を目的に行われていた。区画整理件では、将来的に換地処分に即した極めて妥当な判決である。

例では、最大判昭和41年の「青写真判決」に見られる

判決である。

現場を見る立場からすれば、計画段階で土地の使い

方に影響が出始める現実を

踏まえれば、この判決は実務に即した極めて妥当な判

事例である。これまで

地区画整理事業事件

の判例（「高円寺土

地整理事業計画

事件（「青写真判決」ともいわれる）」最

大判（1966年2月23日）

によって建築制限などの不

利変動を伴つものである。

この事件の最大の争点は、区画整理事業の計画決定性を認めた。この判断は、大法廷判決として、事業計画決定に施工するものと考

えられた。この判断は、大法廷判決として旧来の判例を変更す

る。さうに、行政による計画決定の段階から地権者の

ものとして有名なものであ

る。この判決のポイントは、この判決のボイントは

が2018年2月2日にな

り、事業計画決定の法的効果として、一連の土地区画整理事業手続きの流れを踏まえ、施行地区内の地権者が「換地処分を受けるべき法的地位に立たされる」とされた点であるといわれる。第一

に、事業計画決定の法的効果として、一連の土地区画整理事業手続きの流れを踏まえ、施行地区内の地権者が「換地処分を受けるべき法的地位に立たされる」とされた点であるといわれる。第一